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Tabe solicita al
Congreso 500 mdp
adicionales para MH

Asegura que busca

recursos justos para

continuar acciones

—metropolieluniversal.con

El alcalde de Miguel Hidalgo,
Mauricio Tabe, solicitó al Con-

greso de la Ciudad de México
500 millones de pesos adicio-
nales al presupuesto otorgado

por laSecretaríade Administra-
ción y Finanzas (SAF) para el

ejercicio2024,que equivalea 2
mil 700 millones de pesos.

En entrevista con EL UNI-

VERSAL, eledilexplicóque re-
querirá se otorguen dichos re-
cursos para continuar realizan-
do accionesdemejorade laca-
lidad de vida de los habitantes
de la demarcación.

“Consideramos que es insu-
ficientepara las muchas nece-
sidades que hay en la alcaldíay

estamossolicitando másde 500
millones de pesos para poder
cubrirmuchas de las necesida-

dessociales,principalmente in-
fraestructuraen escuelas,pro-
tección civil, relleno de minas,

mantenimiento de mercados,

para que cumplan con el pro-
grama internodeprotecciónci-
vil,programadereencampetado
en diversas colonias”.

Puntualizó que aunque se
otorgaron200 millones de pe-
sos más que en 2023,sequieren
otros 500 millones.

“Vamos por un presupuesto

justoparaMiguel Hidalgo y pe-
dimos alGobiernodelaCiudad
que dejende considerar a la al-

caldíaMiguel Hidalgo como un
botíndelGobiernodela Ciudad
o como una mina de oro para
extraerrecursos.Miguel Hidal-

go requierede un presupuesto
justo”, sostuvo el alcalde.

Acotó que la mayor partede
los recursosquedestinaMiguel
Hidalgo espara infraestructura

la SAF
es insuficiente para cubrir las
necesidadesde los vecinos.e

y programas sociales.Así, sobre
la aprobacióndel presupuesto
de 2024,Tabe instóa los dipu-

tados de Morenaa leer y ana-
lizarlas necesidadesde la alcal-

día y a responderlea la gente.
Indicó que la demarcación

aportauno de cadacinco pesos
del predialque recaudatoda la
capital,por lo que eltechopre-
supuestal asignado por

 
Tabe detalló que el gasto extra

irá a escuelas, protección civil,

mercados y relleno de minas.
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Demandan 178 mdp

extras al gasto para

Magdalena Contreras
Luis Gerardo Quijano

reconoce incremento

de 7% el próximo año

El alcalde de Magdalena Con-

treras, Luis Gerardo Quijano

Morales, requirió recursos adi-

cionales al Congreso de la Ciu-

dad de México por 178 millones

de pesos, al techo presupuestal

autorizado por el gobierno ca-

pitalino de mil 998 millones 743

mil pesos para 2024.

Durante una mesa de trabajo

con legisladores del Congreso

de la Ciudad de México, el al-

calde en Magdalena Contreras,

Luis Gerardo Quijano Morales,

comentó que la Secretaría de

Administración y Finanzas de

la Ciudad de México otorgó un

incremento de alrededor de 7%

“similar al del año pasado que

fue de 8.5%”.

Agregó que en caso de que el

Congreso local apruebe un pre-

supuesto adicional, lo inverti-

rán de la siguiente manera: 30

millones de pesos para trabajos

de sustitución de carpeta asfál-

tica, 20 millones en un progra-

ma de saneamiento de arbola-

do urbano, 15 millones para la

construcción de muros de con-

tención, la misma cantidad se

destinaría a la adquisición de

camiones de basura; 10 millo-

nes para el tema de laudos, 10

millones para construir nuevas

áreas en los deportivos, 20 mi-

llones para los trabajos de man-

tenimiento de la red hidráulica,

20 millones para la sustitución

de luminarias y 8 millones para

adquirir dos ambulancias.

En cuanto a cómo se ha ejer-
cido el presupuesto del presen-

te año, con corte al 31 de octu-

bre, el funcionario dijo que fal-

tan por ejercer 75 millones 336

la utilización de pipas para

llevar agua a los ciudadanos

cuesta 15 millones de pesos. e

mil pesos; que se tuvo un incre-

mento en los autogenerados de

2 millones de pesos, debido a

que la recaudación se está rea-

lizando en Banco Azteca, insti-

tución financiera que tiene más

presencia en la alcaldía.

El edil también llamó a los le-
gisladores con el fin de que la

alcaldía sea incluida en el pro-

grama de Cosecha de Lluvia,

pues
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Quijano también solicitó que

M. Contreras sea incluida en el

programa de Cosecha de Lluvia.
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Sedesmoronalaunidad

enelFrente
::::Tal parece que al interior del Frente opositor

en la Ciudad de México se ha abierto un socavón

por el que poco a poco se diluye la unidad que
tanto han o promover las dirigencias del

PAN-PRI-PRD. Ayer, luego de
que se corrieran rumores de

que se estaba llegando a una
negociación en las cúpulas de
los partidos, en la que el benefi-

ciado sería el panista Santiago
Taboada, el edil de Cuajimalpa
con licencia, Adrián Rubalca-

ZA va, llamó a los líderes partidis-

Santiago tas a respetar el acuerdo demo-

Taboada crático por el que se creó la coa-
lición e insistió en que es él

quien tiene menos negativos, además de estar

arriba en las preferencias. Por cierto,que ante las
declaraciones del priista, el resto de los involucra-

dos optaron por mantener un voto de silencio.
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LaconstruccióndelCablebússigue
:::::Quien ayer confirmó que la construcción de la
Línea 3 del Cablebús sigue en marcha fue el se-

cretariode Movilidad, Andrés Lajous, esto luego

de que legisladores de Movimiento Ciudadano y
vecinos informaron que obtu-

vieron una suspensión provisio-
nal de un juez de distrito para

que no se continúe con la tala

de árboles en el Bosque de Cha-

pultepec a propósito de dicha

obra. Lajous aseguró que en
ningún momento se ha estable-
cido la suspensión de los traba-

Andrés jos e incluso informó que se lle-
Lajous va un avance de alrededor de

83% en su construcción. Habrá

que ver ahora cuál es la respuesta de los vecinos,

quienes desde hace meses han iniciado una bata-
lla legal para evitar que se continúe con la tala de

ejemplares en Chapultepec derivado de esta obra.

 

ApruebaelCongresosu partida

presupuestal
“ :: Antes de irse a disfrutar del fin de semana, los
diputados en el Congreso de la Ciudad de México

aprobaron su proyecto de presupuesto para 2024,

el cual asciende a mil 995 millones 320 mil pesos.
El Comité de Administración y

Capacitación, que preside Fer-
nando Mercado, dio a conocer

los detalles de la propuesta que
harán llegar a la Secretaría de

Administración y Finanzas, en

la antesala de la aprobación del

Paquete Económico 2024. El

; morenista aseguró que se trata

Fernando de un presupuesto que respeta
Mercado la austeridad republicana, refle-

ja las necesidades del Congreso

y equivale a 0.8% del Presupuesto de Egresos de
la capital para el ejercicio fiscal 2023. Eso sí, los
legisladores advirtieron que de ser menor la parti-

da se comprometería la operación del Legislativo.

 



La Jornada

Sección: Capital Página: 25

2023-11-18 05:10:39 164 cm2 $42,696.72 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Habrá consulta y parlamento
abierto sobre apps de hospedaje

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El gobierno entregó al Congreso
capitalino la iniciativa de reforma
en materia de turismo que regula
el funcionamiento de los servicios

de hospedaje por aplicaciones di-
gitales a efecto de que se inicie un
proceso de consulta y parlamen-
to abierto a los ciudadanos y se
apruebe en el actual periodo ordi-
nario de sesiones.

El secretario de Gobierno, Ri-

cardo Ruiz Suárez, explicó que
en el documento se establecen

obligaciones y responsabilidades
de quienes ofrecen el servicio de
alojamiento y para los usuarios
a fin de garantizar condiciones
de seguridad y calidad, así como
asegurar con los vecinos una sana
convivencia y evitar que la mer-
cantilización masiva de inmue-
bles ofrecidos en esas plataformas
ocasione el desplazamientos de la
gente hacia otras zonas.

“En los últimos años hemos sido
testigos de una rápida evolución
en la forma en que los turistas re-
servan alojamiento, actividades y

experiencias. Airbnb, Booking y

otras han revolucionado la indus-
tria turística al ofrecer a los viaje-
ros una amplia gama de opciones
a precios competitivos, la cual ha
sido especialmente significativa
en la Ciudad de México, donde la

variedad de alojamientos y activi-
dades disponibles ha aumentado
sustancialmente.”

La iniciativa plantea orientar
equilibrios, no sólo con respecto
a la competencia con el sector ho-

sino en acciones que
fomenten la actividad turística en
las alcaldías del sur, donde el uso
de suelo no permite la construc-
ción de hoteles y el hospedaje por
aplicaciones bien regulado signifi-
ca una oportunidad para familias
en esas demarcaciones.

la materia, co-

mo el de tipo deportivo, gastronó-
mico, de salud en sus vertientes de

médico y del bienestar, cultural y
LGBT+.

La presidenta de la mesa direc-
tiva del Congreso, Gabriela Sali-
do refirió existen al

El funcionario agregó que la re-
forma actualiza la ley al incorporar
nuevas definiciones de los tipos de

turismo previstos por organismos
internacionales en

menos tres iniciativas más sobre

el tema promovidas por legisla-
dores del PAN y de la Asociación
Parlamentaria Alianza Verde que
dan cuenta de la necesidad de re-
gular uno de los fenómenos que
han cambiado la forma de ver a la

industria turística y las políticas de
arrendamiento.

Refirió que la Secretará de Tu-
rismo capitalina reportó que en el
primer trimestre del año la derra-
ma económica por hospedaje en la
ciudad fue de 63 mil 360 millones
de pesos, lo que representó un
incremento de 32 por ciento con

respecto a 2022, lo que explica
posturas a favor de impulsar más
ese sector.

De acuerdo con el texto, los an-
fitriones estarán obligados a infor-
mar a los vecinos inmediatos sobre
el uso turístico de los inmuebles
y proporcionar sus números de
contacto, registrarse en el padrón,
cumplir con las obligaciones fisca-
les correspondientes, así como re-

portar semestralmente en enero y
julio de cada año las veces y noches
que se hayan ocupado los inmue-
bles, lo que deberá ser informado
también por las plataformas.
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LlegaalCongreso
iniciativapara

regularAirbnb
Hilda Castellanos

El gobierno central,a tra-
vés del secretario de Go-

bierno, Ricardo Ruiz,

entregó ayer al Congre-
so de la Ciudad de Méxi-
co la iniciativa por la cual
se busca reformar diversas

disposiciones de la Ley de
Turismo local,a fin de re-

glamentar los servicios de

alojamiento temporal, en
inmuebles de uso habita-

cional que se ofrecen a
través de plataformasdigi-
tales, tipo Airbnb.

La propuesta fue anun-

ciada en días pasados, y
prevé combatir la com-

petencia desigual con el
sector hotelero, evitar la

gentrificacióny dar certeza
jurídicaa todos los acto-
res que participanen ese

esquema.




